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В псалме 77:43-48 описываются бедствия, которые постигли Египет 
накануне избавления израильского народа от рабства. Мы читаем: 

«Когда сотворил в Египте знамения Свои и чудеса Свои 
на поле Цоан; и превратил реки их и потоки их в кровь, 
чтобы они не могли пить; послал на них насекомых, 
чтобы жалили их, и жаб, чтобы губили их; земные 
произрастения их отдал гусенице и труд их – саранче; 
виноград их побил градом и сикоморы их – льдом; скот 
их предал граду и стада их – молниям…»  (Псалтирь 
77:43-48) 

Теперь, пожалуйста, внимательно прочитайте стих 49: 

«…послал на них пламень гнева Своего, и негодование, 
и ярость и бедствие, посольство злых ангелов…» 
(Псалтирь 77:49) 

Здесь нам говорится, что бедствия, которые постигли Египет, 
связаны со злыми ангелами, которые могут означать только 
демонов. Бог на небесах, безусловно, не имеет злых ангелов. 
 
Итак, можем ли мы понять то, что именно делали злые ангелы в 
Египте во время язв? 
 
Давайте прочитаем Исход 12:12: 

«А Я в сию самую ночь пройду по земле Египетской и 
поражу всякого первенца в земле Египетской, от 
человека до скота, и над всеми богами Египетскими 
произведу суд. Я Господь». (Исход 12:12) 
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«А Я ПРОЙДУ... И ПОРАЖУ... Я ГОСПОДЬ». Из этого стиха ясно, что 
десятая египетская казнь – истребление первенцев в Египте – была 
судом Господа. В стихе ясно указано, что Господь лично уничтожит 
всех первенцев Египта, но давайте посмотрим, что стих 23 говорит 
в этой же главе: 

«И пойдёт Господь поражать Египет, и увидит кровь на 
перекладине и на обоих косяках, и пройдёт Господь 
мимо дверей, и не попустит ГУБИТЕЛЮ  войти в домы 
ваши для поражения». (Исход 12:23) 

Здесь у нас совершенно иная картина, а именно: не Господь, 
Который якобы Своей рукой уничтожает первенца, но кто-то, кого 
называют «губителем». Кто это? У нас есть ещё одна ссылка на 
разрушителя в 1 Коринфянам 10:10: 

«Не ропщите, как некоторые из них роптали и погибли 
от ИСТРЕБИТЕЛЯ».  (Первое послание к Коринфянам 
10:10) (В Новом русском переводе вместо 
«истребителя» употребляется «губитель», а в 
классическом английском переводе в Исходе и в 
послании Коринфянам используется «DESTROYER», – 
примечание переводчика.) 

На месте русского слова «губитель» («истребитель») в 
оригинальном тексте используется слово, которое имеет значение 
«разрушитель» в греческом языке, а этимология данного слова 
восходит к существительному ὀλοθρεύω (G3645): - ядовитый змей; 
- разрушитель. 

Это касается Израиля в пустыне, где некоторые из них были 
уничтожены губителем. Опять же, из этого стиха не совсем ясно, 
кто является губителем. Большинство людей думает, что это 
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Господь, потому что, говорят они, Он и был Тем, Кто наказал 
людей в пустыне. Но в Исходе 12:23 видно, что это не Господь, ибо 
Он был тем, кто мешает губителю производить разрушения. 

Ещё одна ссылка на «губителя» имеется в Откровении 9:11: 

«Царём над собою она имела ангела бездны; имя ему 
по‐еврейски Аваддон, а по‐гречески Аполлион». 
(Откровение 9:11) 

Слово «АВАДДОН» или «АПОЛЛИОН» означает 
«РАЗРУШИТЕЛЬ». Итак, этот ангел БЕЗДНЫ – разрушитель. Кто 
он? Библия сама объясняет себя: 

«Пятый Ангел вострубил, и я увидел звезду, падшую с 
неба на землю, и дан был ей ключ от кладязя бездны». 
(Откровение 9:1) 

Я думаю, что совершенно  ясно, кто эта звезда, которая упала с 
неба на землю. Это сатана. САТАНА – РАЗРУШИТЕЛЬ-ГУБИТЕЛЬ-
ИСТРЕБИТЕЛЬ! 

Елена Уайт подтверждает то, что мы находим в Библии. Она 
заявляет, что сатана называется «губителем» в Писании. 

«Сатана – великий враг Бога и человека. Он 
преображается с помощью своих приспешников и 
принимает вид ангела света. В Писаниях он назван 
губителем, обвинителем братьев, обманщиком, 
лжецом, мучителем и человекоубийцей». (5СЦ 137) 

«Сатана – разрушитель». (Banner, 1 марта 1905 года) 

А вот что Иисус говорит об уничтожении. 
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«Ибо Сын Человеческий пришел не губить души 
человеческие, а спасать. И пошли в другое селение». 
(Луки 9:56) 

«Уничижившись, Христос принял на Себя человеческое 
естество и явил характер, противоположный характеру 
сатаны». (ЖВ 25) 

«Сатана – разрушитель, но Христос – 
восстановитель». (RH 26 ноября 1895 г.) 

Если Христос открыл характер, противоположный сатане, тогда 
настанет ли время, когда Он откроет характер такой же, как у 
сатаны, и уничтожит людей? В какой части Своего служения 
Христос учил, что Он уничтожит людей? 

«Он пришёл, чтобы поднять человека. Было 
предусмотрено, что всякий, кто должен верить во 
Христа как своего личного Спасителя, должен быть 
спасён. Во всех Своих трудах Он учил людей тому, что 
Его миссия – не разрушать человеческие жизни, а 
спасать их». (ST, 2 июля 1896 г.) 

Во всех Своих деяниях Христос учил людей, что Его миссия 
заключается не в уничтожении, а в раскрытии характера Отца. 

«Христос пришёл в этом мир, чтобы найти и спасти 
погибшее. Когда фарисеи обвинили Его в том, что Он 
ест с мытарями и грешниками, Он ответил: «Я пришёл 
призвать не праведников [так о себе думающих], но 
грешников к покаянию». Он пришёл спасать, а не 
губить. Души весьма драгоценны в Его глазах, ибо они 
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принадлежат Ему по праву творения и 
искупления». (МС 183) 

«Господь старается спасти, а не погубить. Он находит 
самую большую радость в спасении грешников. «Живу 
Я, говорит Господь Бог: не хочу смерти грешника» 
(Иезекииля 33:11). Предостережениями, мольбами Он 
призывает упрямцев оставить путь зла, обратиться к 
Нему и получить в дар вечную жизнь. Он наделяет 
Своих вестников святым мужеством, чтобы слышавшие 
их устрашились и раскаялись». (ПЦ,105) 

Разрушение – это не часть Божественной природы, но 
возрождение и реконструкция. 

«Искупление присуще Божественной природе. 
Исключительное право Бога — восстанавливать, а не 
разрушать. Смерть была уготована Христу еще прежде 
основания мира. Существование греха необъяснимо, 
поэтому ни один человек не знает, каков Бог, пока он не 
увидит себя в свете, отраженном от Голгофского креста, 
и в сокрушении души не возненавидит себя как 
грешника». (СП 264) 

Проявление такого же характера мы находим у верных Богу 
ангелах. Они не посылаются с небес, чтобы уничтожать, но спасать. 

«Ангелы посылаются из небесных дворов не для того, 
чтобы уничтожать, а чтобы неусыпно охранять души, 
находящиеся под угрозой, спасать заблудших, 
возвращать заблудших в стадо». (RH 10 мая 1906 года) 
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Теперь ясно, кто такие злые ангелы, которых «отправили» в 
Египет? Сатана и его демоны уничтожили всех первенцев Египта. 

Еврейское слово для «послал» в псалме 77:49 означает также 
«отпускать» или «освобождать». 

Теперь, возможно, некоторые скажут здесь, возражая, что я 
представляю Бога и сатану сотрудниками и друзьями, что сатана 
выполняет Божьи планы. 

Нет, я не делаю этого ни при каких обстоятельствах. Бог и сатана 
не друзья. Истина заключается в том, что сатана – губитель и 
разрушитель, желающий уничтожения всех тех, кто не находится 
под особой защитой Бога. В случае с Египтом все они были 
первенцами. Если бы сила Божья не защитила тогда остальных 
жителей Египта, то сатана уничтожил бы абсолютно всех 
египтян. Елена Уайт говорит о нетерпимости разрушителя здесь: 

«Этот величайший враг наделяет Создателя — 
Благодетеля всего человечества — собственными 
качествами. Жестокость — это сатанинская черта 
характера. Бог есть любовь; и всё, сотворенное Им, 
было чистым, святым и прекрасным, пока первый 
великий мятежник не посеял в мире грех. Враг, который 
искушает человека согрешить, а затем, если удастся, 
губит его, — это и есть сатана. Завладев человеком, он 
продолжает свою разрушительную работу обольщения; 
и сколько радости ему приносит гибель его жертв! 
Была бы его воля, он весь человеческий род вовлек 
бы в свои сети. Если бы не вмешательство 
Божественной силы, то ни один потомок Адама не 
имел бы надежды на спасение». (ВБ 534.2) 
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«Люцифер стал разрушителем тех, кого небеса вверили его 
опеке». (AUCR, 1 октября 1906 года) 

Итак, сестра Уайт, описывая Божьи суды последнего времени, 
отмечает, что египетские казни были тенью, и продолжает: 

«Когда ангел-губитель должен был пройти через 
Египет, чтобы уничтожить первенцев от человека до 
скота, Израилю было дано повеление собрать вместе 
детей и семьи в своих домах, и затем помазать кровью 
дверные косяки, чтобы губитель мог пройти мимо их 
жилищ, и если им не удалось приготовиться должным 
образом, не было никакого различия между ними и 
египтянами.  

Ангел-губитель скоро снова выйдет вперёд, не 
уничтожать первенцев в одиночку, но  «поражать 
старых и молодых, мужчин, женщин и маленьких 
детей», не имеющих спасительного знака. Родители, 
если вы хотите спасти своих детей, отделите их от мира, 
удержите их от общества нечестивых детей; ибо если 
вы позволите им идти с нечестивыми детьми, вы не 
сможете помешать им принять участие в их нечестии и 
развращении…» (RH, 14 октября 1875) 

Что же представляет собой приказ убивать старых и молодых, как 
мужчин, так и женщин и детей? Это повеление из 9 главы книги 
пророка Иезекииля, и приказ обращён к людям с «губительными 
орудиями». 

«И вот, шесть человек идут от верхних ворот, 
обращённых к северу, и у каждого в руке губительное 
орудие его, и между ними один, одетый в льняную 
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одежду, у которого при поясе его прибор писца. И 
пришли и стали подле медного жертвенника. (3) И 
слава Бога Израилева сошла с херувима, на котором 
была, к порогу дома. И призвал Он человека, одетого в 
льняную одежду, у которого при поясе прибор писца. 
(4) И сказал ему Господь: пройди посреди города, 
посреди Иерусалима, и на челах людей скорбящих, 
воздыхающих о всех мерзостях, совершающихся среди 
него, сделай знак. (5) А тем сказал в слух мой: идите за 
ним по городу и поражайте; пусть не жалеет око ваше, 
и не щадите; (6) старика, юношу и девицу, и младенца, 
и жен бейте до смерти, но не троньте ни одного 
человека, на котором знак, и начните от святилища 
Моего. И начали они с тех старейшин, которые были 
перед домом. (7) И сказал им: оскверните дом, и 
наполните дворы убитыми, и выйдите. И вышли, и 
стали убивать в городе. (8) И когда они их убили, а я 
остался, тогда я пал на лицо свое и возопил, и сказал: о, 
Господи Боже! неужели Ты погубишь весь остаток 
Израиля, изливая гнев Твой на Иерусалим? (9) И сказал 
Он мне: нечестие дома Израилева и Иудина велико, 
весьма велико; и земля сия полна крови, и город 
исполнен неправды; ибо они говорят: «оставил Господь 
землю сию, и не видит Господь»». (Иезекииль 9:2-9) 

Что означает убийство молодых и старых «губительным 
орудием»? 

«Если укрыватели греха не покаются и не перестанут 
выполнять работу сатаны, угнетая людей, берущих на 
себе бремя труда, и поддерживая на Сионе руки 
грешников, то они никогда не получат знак Божьего 
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одобрения. Они падут во время всеобщего 
уничтожения нечестивых, переданного нам через 
символы пяти мужей, несущих орудия убийства». (3СЦ 
267.2) 

Итак, работа пяти человек, несущих убойное оружие, означает 
общее уничтожение нечестивых. Как происходит это общее 
разрушение? Обратите внимание на следующие утверждения. 

«Я увидела четырех ангелов, которым предстояло 
исполнить важное дело на земле. И они уже принялись 
за работу. Иисус был облачен в священнические 
одеяния. Он с жалостью взглянул на Остаток, простер 
руки Свои и с глубоким состраданием воззвал: «Моя 
Кровь, Отец, Моя Кровь, Моя Кровь, Моя Кровь!» Затем 
я увидела, как от Бога, сидевшего на большом белом 
престоле, излился необычайно яркий свет и осиял 
Иисуса. Потом еще один ангел, исполняя поручение 
Иисуса, быстро полетел к тем четырем ангелам, у 
которых было дело на земле. Он чем-то размахивал и 
громко взывал: «Держите, держите, держите, держите, 
пока не будет положена печать на челах рабов Бога 
нашего!» (РП 38.1) 

Я спросила у сопровождавшего меня ангела, каково 
значение услышанного и что должны были сделать 
четыре ангела. Он ответил мне, что Бог пока 
сдерживает стихии, что Он сделал Своих ангелов 
ответственными за все, что происходит на земле; что 
четыре ангела имели власть от Бога удерживать 
четыре ветра, но уже собирались отпустить их. 
Однако, когда их хватка ослабла и эти четыре ветра 
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были готовы вырваться на волю, милостивое око 
Иисуса воззрело на незапечатленный Остаток. Он 
поднял руки к Отцу и стал умолять Его, напоминая о 
том, что пролил за него Свою Кровь. Вот тогда-то 
одному из посланцев Бога было поручено быстро 
лететь к четырем ангелам, удерживавшим четыре 
ветра, с повелением подождать, пока на челах рабов 
Божьих не будет поставлена печать Бога живого». (РП 
38.2) 

Мы видим, что ангелы Божьи сдерживают силы зла до тех пор, 
пока рабы Божьи не запечатлены. Когда эта работа завершается, и 
Иисус покидает святилище, тогда ветры освобождаются, и сатане 
дают полный контроль, чтобы погрузить мир в одно великое 
время испытаний, которое следует за разрушением Иерусалима: 

«Когда Христос оставит святилище, земля погрузится во 
тьму. В то ужасное время праведники должны будут 
жить перед лицом святого Господа без Ходатая. Ничто 
не будет сдерживать нечестивых, и сатана получит 
неограниченную власть над нераскаявшимися. 
Долготерпению Божьему пришёл конец. Мир отверг Его 
благодать, презрел Его любовь и попрал Его Закон. 
Время благодати для нечестивых закончилось. Дух 
Божий, Которому они упорно сопротивлялись, 
наконец взят от земли. Лишённые покрова 
Божественной милости, они оказались беззащитными 
во власти злого врага. Сатана тогда ввергнет жителей 
земли в последнюю великую скорбь. Как только 
ангелы Божьи перестанут удерживать свирепые ветры 
человеческих страстей, разыграются все враждебные 
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стихии. Весь мир подвергнется более страшным 
разрушениям, чем Иерусалим в древности». (ВБ 614.1) 

Итак, тот же истребляющий ангел, который прошёл через Египет, 
чтобы уничтожить первенцев, снова пройдёт, чтобы уничтожить 
всех, у кого нет знака или печати Бога. Опять спросим себя: кто же 
этот разрушающий ангел? Мы уже заявляли, что это сатана, но есть 
ли у нас дополнительные доказательства для этого заявления? Вот 
ответ: 

«Накануне поражения первенцев в Египте Господь 
повелел израильтянам собраться со своими детьми в 
своих домах и помазать кровью на обоих косяках и 
перекладине дверей, чтобы когда ангел-губитель 
пойдет по земле, он увидел помеченные таким 
образом дома как жилища последователей Христа и 
прошёл мимо них.  

Сегодня мы должны собрать вокруг себя наших детей, 
если желаем спасти их от разрушительной силы 
ДЬЯВОЛА. Конфликт между Христом и сатаной будет 
углубляться до конца истории Земли. Мы должны 
иметь веру в кровь Христа, дабы благополучно пройти 
через предстоящие опасные времена.  

Пусть дети получат благословения этого собрания. Если 
вы постараетесь помочь им своими личными усилиями 
в ваших семейных палатках, работая с христоподобной 
простотой, то оживляющая, преобразующая Божья сила 
снизойдет в ваши палатки, и вы сможете молиться в 
вере. Тогда сможете просить, чтобы на вашей 
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маленькой компании в вашей палатке почили самые 
обильные благословения Господни». (СПР 29.5) 

Я думаю, что эта цитата разрешает все наши сомнения. Есть только 
один, кто злой, и кто разрушитель с самого начала – САТАНА! 

Я завершу этой цитатой из Духа пророчества: 

«Бог ведёт Свой счёт с народами. Ни один воробей не 
падает на землю без Его ведома. Те, которые делают 
зло своим ближним, говоря: «Откуда Бог знает?»– 
однажды встретятся с отсроченной местью. В этом веке 
к Богу проявляют более чем обычное презрение. Люди 
достигли высшей точки в дерзости и непослушании, а 
это демонстрирует, что их чаша беззакония почти 
полна. Многие из них почти перешли границу 
милосердия. Скоро Бог покажет, что Он действительно 
живой Бог. Он скажет ангелам: «Больше не боритесь с 
сатаной в его стремлении уничтожить. Пусть он 
направит своё зло на детей непослушания, ибо чаша 
их беззакония полна. Они перешли от одной степени 
нечестия к другой, ежедневно усугубляя своё 
беззаконие. Я больше не буду мешать ГУБИТЕЛЮ 
делать его работу»». (RH, 17 сентября 1901) 

Дорогие братья и сестры, в Египте Бог допустил, чтобы только 
первенцы оказались в руках губителя. В конце концов Он допустит, 
чтобы все, кто не повинуется благой вести Евангелия, остались в 
руках врага. 

Господь стоял у дверей верующих в Египте из-за крови 
принесённого в жертву агнца, и Он снова встанет на защиту всех 
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тех, кто омыл свои одежды кровью истинного Агнца, которая 
пролилась на Голгофе. 

Пусть все, кто читают эти слова, будут защищены в день, когда 
ГУБИТЕЛЬ выйдет на великую брань.  
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ГУБИТЕЛЬ 

Кто истребил первенцев в Египте? 

Исход 12:23 И пойдёт Господь поражать Египет, и увидит кровь на 
перекладине и на обоих косяках, и пройдёт Господь мимо 
дверей, и не попустит губителю войти в домы ваши для 
поражения.  

Многие верят, что это Бог убил их всех. Если Бог не позволяет губителю 
войти в дома израильтян, означает ли это, что Он сдерживает Самого 
Себя? Разве это имеет смысл? Если Христос уничтожил первенцев в 
Египте, значит ли это, что те, кто сораспялся со Христом и кто верит, что 
Христос – в них, имеют в себе присутствие губителя? 

Ибо Сын Человеческий пришёл не губить души человеческие, а 
спасать. Луки 9:56 

Свидетельство ясно показывает, что сатана является ГУБИТЕЛЕМ, и 
именно Бог сдерживает его от совершения разрушительных дел. 

«Этот величайший враг наделяет Создателя — Благодетеля всего 
человечества — собственными качествами. Жестокость — это 
сатанинская черта характера. Бог есть любовь; и всё, сотворенное 
Им, было чистым, святым и прекрасным, пока первый великий 
мятежник не посеял в мире грех. Враг, который искушает 
человека согрешить, а затем, если удастся, губит его, — это и есть 
сатана. Завладев человеком, он продолжает свою 
разрушительную работу обольщения; и сколько радости ему 
приносит гибель его жертв! Была бы его воля, он весь 
человеческий род вовлек бы в свои сети. Если бы не 
вмешательство Божественной силы, то ни один потомок Адама 
не имел бы надежды на спасение». (Великая Борьба, стр. 534) 


